



ハオハオ!

Season 2



No.31

はまぐち のりこ

阪神淡路大震災から30年 みんなでかんがえよう

阪神淡路大震災が発生したのは、平成7年1月17日午前5時46分のことでした。震源地は兵庫県淡路島の北部。地震の規模はマグニチュード7.3。震源地に近いところでは震度7を記録しました。津市でも震度4。伊勢市でも飛び起きるような揺れを感じました。横に寝ている子どもを思わず抱きかかえたことを思い出します。

16日の避難訓練(火災発生想定)のときにも少し話をしましたが、この震災で亡くなられた方は6,434名、行方不明者は3名と発表されています。大切な命が建物の倒壊や火災などでうばわれました。このところ能登半島や宮崎県・大分県付近でも大きな地震が発生しています。三重県でもいつ大規模な地震が発生するかわかりません。

国の地震調査委員会では、「南海トラフ巨大地震」が今後30年以内に発生する確率を昨年まで70%から80%とされていたものを80%程度に引き上げた数字を発表しました。

「いつ地震が起きても不思議ではない数字。引き続き、地震に備えてほしい。」という内容も発表されました。

学校にいるとき、家にいるとき、登下校の途中、買い物をしているとき、いつ、どんなタイミングで地震が発生するか分かりません。その「覚悟」(危険なこと、困難なことを予想して受けとめる心構えをすること)をもちながら、

「やるべきときに やるべきことをして」

「今、生きていることを大事に」 すごしていきたいです。



避難訓練のこの日もとても寒い日でした。昨年の能登半島地震は1月1日、阪神淡路大震災は1月17日、東日本大震災は3月11日に発生しました。いずれも寒い日でした。災害はいつ発生するかわかりません。もしかすると、避難する時間が長くなる可能性もあります。冬は防寒着の準備も必要です。



5年生の社会科…過去から学ぶこと

5年生の社会科の授業で「自然災害」について学習していました。教科書には「地震」「火山噴火」「台風」など、日本で起こった大きな自然災害の一覧表が載っています。()の中には亡くなられた人の数が書かれていますが、「有珠山噴火(2000年に発生)」には()の中に数字がありません。「なぜか?」その問いに「これまでも何回も経験していて、避難がきちんとできたから。」ときちんと答えた人がいました。「まなぶこと」「そなえる」ということが命を守ることにつながるとみんなで確認し合っていました。

「新入学児童説明会」ありがとうございました!



17日(金)の午後に説明会を開催しました。来年度4月に本校に入学予定のお子さんの保護者の皆様に来校いただきました。全員ご参加いただき、本当にうれしく思いました。1年生担任・養護教諭・栄養教諭から入学に向けて準備していただきたいことを説明させていただきました。とても熱心に聞いていただきました。お忙しい中、ありがとうございました。

4年生の公開授業…みんなで学ぼう!

4年2組(国語)…出口先生

1月15日(水)に市内の小学校の先生方が国語科「ごんぎつね」の公開授業を参観しました。この教材は50年以上前から教科書に載っている新美南吉の名作です。お家の方もよく知ってみえると思います。この日の授業は、兵十のところへ次の日もまた次の日も「くりやまつたけ」を届けに行ったきつねの「ごん」の気持ちを考えて発表する内容でした。それぞれに大事にしたい言葉に注目して登場人物の思いを読みとっていました。何度も発表できる人がたくさんいましたね。



4年1組(算数)…黒坂先生

1月20日(月)に算数科「広さをくらべ方と表し方を考えよう」の授業を市内小中学校の先生が参観しました。先生たちは、「授業のユニバーサルデザイン化」といって「どの子も分かる授業づくり」をめざしています。この授業で子どもたち全員が自分の考えをもつことができました。授業後には、どんな工夫や手だてを考えて授業を進めていくことが、より分かりやすい授業につながるのか、参観された先生たちと話し合いました。先生たちもみんなといっしょに勉強し続けています。



保護者の皆様へ

●「保護者アンケート」について

お忙しい中、ご協力いただきありがとうございます。回答を集約後、改めて発信させていただきます。提出締切を1月24日(金)とさせていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。



南側校舎の2階と3階の手洗い場のペンキがはがれてきていたので、大西さんにぬりなおしをお願いしました。ピカピカになりました! ありがとうございました。